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第１８４回運営委員会概要 平成３０年２月２１日（水）１８：３０～１９：４０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター 1Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長、石坂副会長、髙桑副会長、髙橋、田中、三井田 

（運営委員以外の参加：宮崎、山崎） 

                                出席委員 ８名 

（欠席委員：三宮、千原） 

                       欠席委員 ２名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長） 

資源エネルギー庁（日野所長） 

柏崎市（砂塚主任） 

         東京電力ＨＤ（株）（森田副所長・佐藤英 RC・山本 GM） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／竹内事務局長、石黒、坂田 

 

 

１ 次回以降定例会内容について（3月、４月、5月）  

   ３月：第１７７回定例会（第１水曜）３月７日(水)１８：３０～２０：５０ 

２月 21日(水) 運営委員会 

     ４月：第１７８回定例会（第２水曜）4月 11日(水)１８：３０～２０：５０ 

      ３月 20日(火)  運営委員会 ※3/21（水祝）のため 

   ５月：第１７９回定例会（第２水曜）５月９日(水) １８：３０～２０：５０ 

      ４月１８日(水) 運営委員会 

 

◆３月定例会（第 177回、３月 7日）の内容について 

議題： フリートーク                           

・通常どおり「前回定例会以降の動き」を行った後、地盤改良に関する一部報道について、

別途、東京電力からの説明や質疑応答を行う。（この地盤改良問題については、重複を避け

るため「前回定例会以降の動き」の中では説明と質疑応答を行わない。） 

・「フリートーク」では、次年度の参考とするため、情報共有会議を終えた感想などをオブザ

ーバーを交えて意見交換する。 

＜主な意見・質問＞ 

・新聞報道の件は、委員からの質問にも関連しているので、報道内容の事実関係も含めて説

明してほしい。 

・この件について関心は高い。調査中のものは「答えられない」でよいが、わかる範囲で結

構なので、報道された経緯や東京電力の主張と異なる部分についても説明してほしい。 

・大きな事象だと思うし、地盤問題は今後の原発存続問題にもつながるのではないのか。 
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◆４月定例会（第 178回、4月 11日）の内容について 

議題：県の３つの検証委員会（技術、健康・生活、避難）の経緯・方向性等について（仮称）                           

・４月の年度区切りとして、検証委員会の内容や進展具合について県から説明を聞きたい。 

＜主な意見・質問＞ 

・県の検証委員会ができたこれまでの流れや過去の経緯について改めて説明してもらいたい。 

・前知事時代の技術委員会と現知事の検証委員会では、メンバーや内容など何が変わったの

か。知事交代で検証の進め方など方向性や違いがあれば、教えてもらいたい。 

・知事はこれまで行われた国などの検証結果についてレビューする、独自の検証をすすめる

といっているが、どういう判断基準で「正しい」ということを判断するのか。また、検証

を進めていくことでメルトダウンの話のように、今まで出ていなかった新たな事象が出て

くると思っているのか、どこまで問題としようとしているのか、その辺も知りたい。 

  ・予算を組んで行っているのであれば、今後何回位予定しているのか。期間については年数

ということではなく、どこまで検証するのか教えてほしい。多額な予算をかけて実施す

る意味は本当にあるのか。 

・前回も県に要望した記憶があるが、定例会での検証委員会の報告については、委員会の進

捗状況や具体的な内容・方向性についても報告してほしい。 

・前回の情報共有会議で知事が参加できなかったのは非常に残念。検証委員会についても、 

ぜひ知事から説明の場を設けてほしい。４月の定例会には、知事から出席していただけれ

ばありがたい 

 

◆５月定例会（第 17９回、５月９日）の内容について 

議題： 未 定                                   

・今後も原子力発電所をめぐる動きがあるかもしれないので、次月以降の運営委員会で議題 

を決めたい。 

 

２ 委員からの質問・意見について 

オブザーバーからは原則、文書回答とする。 

 

３ 地域の会情報誌「視点」について 

視点第 8９号（第 17５回１月定例会分）について、内容確認した。 

 

４ その他 

① 平成 30年度の情報共有会議について 

  次年度は 11月の第 1水曜日（11/7）15時の開催としたい。 
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② 地域の会の記事掲載について 

   先日行われた地域の会情報共有会議の記事が東京電力広報誌「ニュースアトム（3/4発行）」

で掲載されるとの情報提供有り。 

＜主な意見・質問＞ 

・定例会で配布される紙資料が膨大なため、ファイルするのは大変な作業である。できれば、

希望者だけで構わないので、当日、資料を電子データでもらうことはできないだろうか。 

（会議中、自分の PCなどで資料を閲覧するため） 

・オブザーバーによっては、当日持込まれる資料や直前まで最新情報をアップデートしてい

ることもあるので、セキュリティ上の観点からも、当日データで渡すことは難しい。要望

があったことは受けるが、今後の課題としたい。 

・将来的には（潤沢な予算があれば）各委員に専用パソコンを置いて、リアルタイムで資料

が閲覧できて、ペーパーレス化が図れるとよい。 

 

（運営委員以外の参加委員からの感想ほか） 

・疑問に思う事を委員間で深めていってもらい、努力されていることに感謝申し上げたい。 

・2回参加させてもらい、徐々に運営委員会の雰囲気がわかってきた。 

 

 【３月定例会 タイムスケジュール（予定）】       

１８：３０～２０：００ 「前回定例会以降の動き」（この時間帯で別途「地盤改良問題」

の説明・質疑を行う） 

   ２０：００～２０：５０ フリートーク（情報共有会議を終えた感想など） 

※今回のフリートークでは、オブザーバー・報道関係者・傍聴者の退席はありません。 


